

9月17日 道志中学校 創立記念日

昭和22（1947）年創立、今年で78年目を迎えます！

学校だより「やまゆり」第13号 令和6年9月2日（月） 道志村立道志中学校長 鈴木 克彦

♪ 遥かに仰ぐ 芙蓉峰 あかねに映ゆる け高さや 若鮎おどる 道志川 ♪

これは、本校校歌の歌い出しです。作詞を金子明美氏に、作曲を保坂梅芳氏にそれぞれ委託し、昭和33年秋、校旗とともに盛大に披露されたようです。

古き良き伝統を受け継ぎながら、伸び伸びと、楽しく学び、未来に向かって進んでいく、道志中学校を謳歌した内容で、口ずさみやすいメロディーです。

この校歌は、在校生にとっても、卒業生にとっても“心に響く、我が母校の歌”として、長く歌い継がれています。

来る9月17日（※学校閉庁日となります）には学校創立記念日を迎え、本校創立以来、78年の月日が経とうとしています。戦後の混沌とした時代に誕生し、これまで**3421名（令和5年度末）の卒業生**を輩出し、輝かしい歴史を刻んできました。学校創立記念日を迎えた今、本校に保存されている「卒業アルバム」を手がかりに、これまでの歴史を振り返ってみたいと思います。



◆ 創立は、昭和22年

創立は、終戦（昭和20年）後の昭和22年です。学制改革が行われ、それまでの「道志国民学校」を廃止して、男女共学の新制中学「道志中学校」が誕生しました。

初代校長は、幡野豊先生で、生徒数は、183名でした。当初は、道志小学校の一部を借りて、授業が行われていました。その年の5月5日には、開校式が行われ、10月8日には、第1回体育祭を行いました。

当時の社会情勢は、ひどく混乱しており、生活物資の不足状態が続き、制服やカバンなどはそろわず、農繁期になると、家庭の仕事や手伝いのため、学校を休む生徒もいたようです。

昭和23年2月28日には、道志村父母と先生の会（いわゆるPTA）結成式、3月20日には、第1回卒業式が行われ、29名の卒業生が、戦後初の義務教育を終え、巣立っていきました。

昭和25年10月21日には、甲府方面への修学旅行が行われ、翌（昭和26）年には、江の島、鎌倉、東京方面への修学旅行が、10月13日～15日の日程で行われました。



◆ 昭和33年11月22日、新制中学発足10周年記念式典、校旗・校歌の制定

多くの来賓が出席し、盛大に行われたようです。また、その際、**道志中学校校旗と校歌が制定**され、披露されました。



◆ 昭和50年、第1回学園祭を開催

昭和47年11月20日、第1回文化祭を開催しました。これは、現在の学園祭の礎となっています。テーマは「限りなき前進」、内容は、弁論大会、英語暗唱大会、自由研究発表会、合唱、展示物鑑賞（書道、工作、絵画等）でした。

その後、**昭和50年には、第1回学園祭**が行われ、翌（昭和51）年から、2日間（文化・体育）にわたり、開催されるようになりました。

また、「若鮎祭（わかあゆさい）」の呼称は、昭和63年の第14回学園祭において命名され、若鮎祭（学園祭）は、今年（令和6年度）で、50回目を迎えようとしています。



第14回 若鮎祭

◆昭和49年8月、新校舎（木造）完成、創立記念式

昭和48年10月8日には、新校舎建築のための起工式が行われ、翌（昭和49）年8月には、待望の新校舎が完成しました。これにより、それまでの校舎（本校・分校）は閉校となり、9月17日には、新校舎の創立記念式が行われました。そして、この日を**学校創立記念日**としました。



◆昭和51年3月、体育館完成、昭和52年9月、屋外プール完成

その後、新校舎に続き、昭和51年3月には体育館が、翌（昭和52）年9月には、屋外プールも完成しました。



◆昭和58年12月15日、「清流の鐘」建立及び式典

昭和58年になると、校舎前に**清流（せいりゅう）の鐘（かね）**が建立され、入魂式（打ち初め）が行われました。現在、清流の鐘は、新校舎内に移設され、当時の思いや願いを受け継いでいます。



◆平成23年2月25日、新体育館竣工式

◆平成27年2月18日、道志小中学校新校舎竣工式

◆平成27年12月7日、道志中学校新校舎にて授業開始

◆平成29年3月25日、道志小学校新校舎完成、道志小中学校新校舎落成式

◆平成29年4月、小中一体型校舎にて、学校生活スタート

現在の小中一体型校舎は、平成27年からの工事を経て、平成29（2017）年3月に完成！今年で8年目！



◆令和2年3月、新型コロナウイルス感染症防止のための一斉臨時休業

これ以降、学校生活は「学校の新しい生活様式」を基本とし、様々な影響が出始めました。

◆令和3年2月24日、特別教室等エアコン設置

前年より工事が始まり、この年の夏には、新校舎内のすべてのエアコンの稼働が始まりました。

◆令和3年4月、GIGAスクール構想

一人一台端末（タブレット）が導入され、大型電子黒板等も整備され、ICTの利活用が本格的に始まりました。

◆令和5年4月、新制服着用スタート



本校は、これまで輝かしい歴史と伝統のもと、卒業生や地域の皆様に支えていただきながら歩んできました。

これからも「和の心」を大切に、地域が誇る道志中学校を目指して、生徒・教職員一丸となり、取り組んでまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

